
「令和５年度 市民トーク」開催結果（萩間地区） 

 以下のとおり結果を報告します。 

 

１ 日時等 

(１) 日  時  ７月 12 日（水） 午後７時 00 分～午後８時 30 分 

(２) 会  場  萩間公民館 

(３) 内  容  市長からの市政報告・地区からの質問 

(４) 参加人数  ２４人 

 

２ 市長からの市政報告 

 当日の配布資料を添付 

 

３ 地区からの質問 

 別紙のとおり ※事前質問なし・当日の会場での質問あり 

 

４ 当日の様子 



2023.7.12 開催 萩間地区 
 

「市民トーク（萩間地区）」の当日参加者による質問 
※会場での質疑応答になりますので、標記が口語体になる場合があります。 

 
質問１ 火葬場について 

火葬場について場所など、榛原に決まったと噂で聞くが、行政連絡会などではそう

いう話がないので、どういう状況になっているのか？ 

 
【回答（市長）】 

牧之原市には２つの火葬場があるが、老朽化が進み、環境にも良くないため、建て

替えの時期に来ており、２年前から市で適地を調査した。 

御前崎市、吉田町と当市の２市１町を合わせて、火葬場を１つにすると言う再編計

画を進めている。 

調査の中で絞られたエリアが川崎地区であり、ほかの地区の地権者はいるが、川崎

地区内で検討委員会を作っていただいて、最終的に候補地を２か所に絞って検討を進

めている。 

現在は、地権者、地域の皆さんの理解が得られるか意向調査を行っていて可能性を

調査している。 

どこにどうなるかわからない段階では話が入り混じるため、ある程度まとまった段

階で、川崎地区や周辺の皆さんへ改めてお話をさせていただくのでご理解願いたい。 

 

 
質問２ 区の再編と白井川の浸水対策について 

 萩間１区制というような話が進められている中で、事務局をどこに置くかという話

になり、小学校の空き教室を使ったらどうかと言う提案をしたことがある。 

ただ、学校施設では土日祝日、夜間が利用できず、仕事を夜に行う事も考えられ、小

学校に事務局を置くことは大変だと感じた。 

小中一貫校では、使い勝手の良い学校にして欲しい。 

黒子の松浦モータース付近が大雨で大きな被害を受けたと広報に載っていた。過去

にも同様の被害が出ており、将来的にも今の気象を考えると起こりうる。 



本流の萩間川は護岸工事や浚渫が行われているが、支流である白井川の方から水が

押し寄せたと言われていて、予算や優先順位があると思うが、白井川の対策を検討願

いたい。 

 
 
【回答（市長）】 

区の再編については、区でお考えを検討した中で、ある程度方向性がまとまれば、

市としても様々なご支援をさせていただく。 

新しくできる学校に関しては、地域の皆さんが利用できるところも設けていくが、

現在、基本計画・基本構想を策定中であり、どのように地域の皆さんと共有するかと

いうのも含めて検討している。 

地区長さんも検討委員会入っていらっしゃるので、ぜひ地域の皆さんの声を吸い上

げていただきたい。 

黒子の浸水対策に関して、私も去年の浸水被害があった翌日にこの周辺を回らせて

いただいた。 

改めて早期に何とかしないといけないいうことで、県に対して要望させていただい

ている。 

草木がたくさんあったり、土砂が堆積したり、本来の萩間川の断面が確保できてい

ないため、これについては重点的に県が取り組むということで予算化され、事業も行

っていると聞いている。 

白井川については、今県が調査をして、どんな対策を講ずればいいかというのを検

討していると聞いている。 

市においては、区から排水ポンプの設置の要望もいただいていますので、今年度調

査費を予算化して、どのくらいのポンプを、どの位置に、どのように設置したら解消

までいかないかもしれないが、床上は防げるとか、道路は浸からないとかという、い

ろいろな調査をさしていただいていて、できるだけ早い段階で予算をつけ、ポンプの

設置をしていきたいと思っている。 

まずはそれをやって、ハードは少し時間かかるので、県土木には引き続き、強い要

望を上げていくというつもりでおります。 

明日も島田土木、志太榛原農林、それから御前崎港湾と三者の意見交換ありますの



で、そこで改めて具体策を早期に示せるように要求をしたい。 

 

 

質問３ 焼却場について 

先ほど火葬場の話も出たが、笠名の焼却場も老朽化で具体的な移転を考えられてい

るのか？ 

 

【回答（市長）】 

焼却場については、県が再編計画というものを作った。今の県のプランは、細江に

ある「さんあ～る」と笠名の「保全センター」の二つを統合するというプランが示さ

れている。 

これについては、まずは火葬場を先にやらせていただいて、その後に焼却場を整備

したいと考えている。 

人口減少やゴミの減量分別とかしていただいていて、ゴミの量はどんどん減ってい

て、笠名についても、燃やせる量の 6 割くらい余裕がある。 

ただ、老朽化も進み、修繕費もかなり伸びてきているので、近い将来には当然やり

かえていかないといけないが、リニューアルするか新たに作るかという問題も含めて、

今検討させていただいている。 

例えば、笠名の炉を入れ替えて 100 t 炉にすれば、２市１町のゴミが焼却できると

いうことも研究をしている。 

どちらをどうするかということも含めて、これから 2 市 1 町とさらに協議を重ねて

いく助走段階入っているということです。 

 

【再質問】 

掛川の 21 世紀とか島田の焼却場などは公園と一体になった焼却場になっていて、

賑わいがあり、ぜひそういう焼却場ができたら神寄区の山の方へ持ってきたらと私は

思っているが、そういう構想はないですか？ 

 

【回答（市長）】 

別のところに作るということよりも、今我々が進めているのは、今ある施設をリニ



ューアルするということでできないかということを検討している。 

例えば笠名の炉を入れ替えるのが一番安いという試算はしている。 

１トン１億と言われているので、100 t だと 100 億かかる。炉を入れ替えると、大

体 50 億ぐらいできると試算している。 

双方の 2 市 1 町の考えもあるので、これから話し合いでどうするかを進めていく。 

 

 
質問４ デマンドタクシーについて 

デマンドタクシーの利用状況は、どうか？ 

 

【回答（地域振興課長）】 

今日は具体的な数字を持っていませんが、登録状況でいうと、周知が不十分であり、

現在、区を回って PR 行っている状況です。 

お使いになる方は、毎週病院に定期的に行くとか、買い物に行くなど頻繁に使って

いただいていますが、まだまだ知られてないところありますので、これからも PR を

続けていければというところです。 

毎月開催しています行政連絡会でも改めて周知させていただきたいと思いますの

で、よろしくお願いします。 
 


